
智行理财网
pig币官方消息（Pig币最新消息）

接了一个电话，北京的老朋友说他们计划投资2-3百万做数藏平台，想请我做ceo，
ceo是个又辛苦又不讨好将来还可能要背锅的角色，我兴趣不大，做顾问比较适合
我哈哈哈哈哈。

所以，我就问了3个问题，结束战斗。

1，北京启动，运营成本比其他城市高2倍，钱够不够？

2，战略投资还是财务投资，只是想要这波热度还是长线发展？

3，除了钱以外，有啥特殊的资源？比如流量，或者关系或者其他etc.

想清楚了，确定要趟这趟浑水，我自然有策略可以帮你应对。

浑水吗？对的，浑的很，可以摸鱼的那种。

数字藏品平台属于数藏领域食物链顶端，目前热度高。国内还在抗疫，今年也没啥
好的投资标的，谁都想分一杯羹，也可以理解。

数字藏品这个事情严格讲都不属于传统币圈，用户的重叠度也不高，用户习惯更不
一样。

而我观察到的是，整个市场的热流量在消退。

所谓热流量，表现就是fomo，什么平台都有人冲，狗屎都能有人抢，卖什么都秒
空。

6月初，百度旗下数字藏品平台卖了2万份动漫系列作品，2天没卖完。
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但是同时，这两天，阿里云的数字藏品全网首发，《人世间
》也开始发行自己的数字藏品，发行方是中国青年出版社总社。

矛盾吗？并不。

数字藏品平台已经彻底开始内卷。

卷的速度之快，超乎想象。

流量的本质是定价权，所以才能叫财富密码。

不管你用什么办法，有流量就有一切，这就是互联网时代的要义。

现在，为了抢流量，数字藏品平台开始八仙过海各显神通，百团大战，给团队和社
区高额分佣什么的都出来了。

我今天想聊的是，数字藏品平台现在这个阶段呈现出一些新的特征，是我们需要注
意的。

一、国资或者机构背书

国资入场数字藏品早就开始了，知道的人少，是因为它没做起来，比如大“唐灵境
”。

“
大唐灵境”定位做西安的平行元宇宙，游戏体验烂的一逼，但是不影响人参照The
Sandbox 
卖地，一块地好几千块钱。它的主体公司注册于2021年，30%的股份属于曲江城投
，也就是西安政府投资支持。有兴趣的可以天眼查。
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国资入场这事到底好不好，见仁见智。
打国资牌的数字藏品平台今年真不少，还借此吸了大量流量。

真真假假，假假真真，雾里看花，水中望月。

很多人对国资不了解，其实国资的运作方式跟民企完全不同，国资最重要的事情是
不犯错。不做事才可能不犯错。

至于数字藏品挣那几千万，对人家来说，不过是仨瓜俩字，不值一提。

所以，很多国资并不会自己亲自下场，因为不值得因为这点利益影响自己的政治前
途。除非他根本没有zz前途。

有的平台肯定是找不到国资背书的，比如ibox和唯一，他们的二级模式就决定了哪
个脑袋被门挤的国资才会愿意跟他扯。

他只能找机构投资作为背书。如果找得到的话。ibox是非常能作妖的，这个有机会
得单独讲。

但是各位看官，你首先得明确，你玩数字藏品的目的是什么？你又需要付出什么？
国资这个项重要吗？ 

国资一定做得好吗？非国资一定做得差
吗？阿里
腾讯都是姓马，不姓国，整
个数藏市场还不是看鲸叹和幻核脸色走吗？他们发啥其他家就跟风。

所以，纠结这些，意义何在？ 
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抓重点是人生大事。少做无用功，更不要浪费时间在没有意义的事情上面。

二、IP话语权博弈

关于数字藏品的IP，好与坏其实并没有严格的标准。国家级非遗一定比省级非遗数字
藏品卖的好吗？没有那么绝对。这并不是决定一个ip能够上线销售的核心。

关系，可能是上平台销售的核心标准。

我跟你关系好，就会想办法给你排期。反正流量都是要使用的，这个钱为什么不给我
的熟人赚呢？

所以，简单粗暴总结：如果你的ip没被排期，不是ip不够好，是关系不到位。

我们可以讲一下I
P的利益链，一般说来，IP方都不
太懂区块链，所以nft
开发运营权限会签约给中间人或机构，由他们代为对接平台方签合约变现等等，ip方
和代理人都会有一定比例的分成。

我们可以讲一下IP的利益链，一般说来，IP方都不太懂区块链，所以nft开发运营权限
会签约给中间人或机构，由他们代为对接平台方签合约变现等等，ip方和代理人都会
有一定比例的分成。

签约一般都没成本，没人知道能赚多少钱，什么没人知道能不能赚钱。赚钱了大家分
，属于新增价值分润，是一种很时髦的没有成本的经营模式，这很DAO。

以前是平台满世界找IP，双方都尝到甜头以后，IP泛滥，代理机构应运而生，专门签
约国家级非遗，但是突然发现很难变现。这个变化只需要1个月的时间。
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原因在于，平台方不要你的ip了，那它就无法产生交换价值。

平台方不要别人的ip是因为发现，我有那么多流量，随便画个狗屎图都能卖出去，为
什么要把钱分出去给ip方呢？我自己赚100%不是更爽吗？

更有豪横的，我自己手上ip多，为了去化我自己的ip，花个几十万做个app，卖个几
百万，不运营了，你咋滴我？

这就相当于交易所自己下场开合约一样的道理，裁判下场比赛，参赛的还怎么玩？

所以，现在的IP方话语权大打折扣，从上平台排期到分成额度，都很被动。你再大牌
，也没用。

当然，回过头说，平台自创ip不行吗？行啊。但是你得有个度，而且要尊重你的用户
。

这个度是指，第一是ip数量，第二是ip质量，第三是赋能，第四是玩法创新。

你定位是平台，不是百货商店。什么叫平台？各种各样的ip，各种用户都在你这玩，
才能叫平台。你对自己有要求，才能做真正的优质平台。

这方面鲸叹确实做了个好的榜样。他们平台是开放的，鼓励各种ip上线，技术也在不
停迭代，玩法也不断创新。

这里我们以交易所举例，币安交易所不也有很多生态吗？也有币安labs投资孵化新项
目，但是上币安的大部分项目仍然不是他们投资的，所以各种用户都会来玩，这才叫
平台。
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对了，luna就是他们在2018年投资的。

我曾谈过某国家级非遗ip，上过幻核，当时分成是ip方拿大头，到手超过7成，最近其
他平台想上他们ip，只能给到5成，就这，还只能给到8月份档期。待遇差别如此之大
，时间只过去了4个月。

对于数字藏品来说，只要上线，就能销售，就有收入。平台不给你排档期，再大牌的i
p，照样不能变现。

而有一些超大牌的ip方，比如国字头的企业，就可以轻易拿到档期。

一般的发行方，能比吗？

接着那个8月份档期的故事说，我找档期找的是他们高层，平台方死活只能给到8月
份，ip方死活不愿意，这事就歇菜了。

两天后，ip方说他找了xx部长秘书打了个电话，平台方直接安排6月份档期。当然
，跟我没关系。

这事吧，伤害性不大，侮辱性极强。

所以，数字藏品，是不是资源的变现？是。跟你有关系吗？没。

三、玩法迭代，重视运营，无底线宣传抬头

有一个好现象是，越来越多的数字藏品平台开始做各种玩法，比如借鉴币圈玩法做
卡游，推广方式做创新，拉新给空投，社区募集志愿者等等，这些都是开始重视运
营的表现。
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做一个平台上线的成本没那么高，但是做长线运营的成本并不低。

你需要有自己的团队，包括设计、运营、客服、法务等等。人力成本配套的是相应
办公成本，这些都会飙升。

理论上这件事做的时间越久，边际成本越低。因为只要你能销售出去，就是有利可
图。

玩法属于运营的板块。这跟IP特征关系比较大。

越来越多的平台开始考虑赋能，考虑二级，考虑如何兑现落地，而不是单独卖一张
图片。都是好现象。

网易做了一个情趣元宇宙，定位就很差异化，从商业角度讲，情趣用品是个很大的
市场，推出的产品也很符合定位，飞机杯。

网易的这个实物产品跟app相连，可以实现线上线下联动，这算是啥毛线的元宇宙
啊？跟小爱同学的智能音箱链接app一样。

但是包装成元宇宙，发行个数字藏品，就是换了赛道，能卖更多钱。

果然是做游戏起家的网易啊，团队的脑洞就是有坑的。

现在硬件和软件的发展都不足，真正的元宇宙需要时间落地实现。恰饭不丢人，但
是吃相能不能不那么难看？

四、管理传统化

数字藏品属于中国特色的nft产品，严格讲不算nft。全球就我们有，独此一家，别
无分店。

真正的nft起源于海外，最基本要求，都是公链上的nft。

数字藏品跟nft是有区别的。

                                    7 / 8



智行理财网
pig币官方消息（Pig币最新消息）

这个不展开讲。

讲了本号要脱粉，估计还要回踩。

所以国内的数字藏品平台都是中心化平台，跟互联网企业一样，要求实名认证，可
以调取个人信息和数据。属于web2.0。

国内企业都需要合法合规经营，必须合法纳税，所以，需要实体公司，合作也都是
签合同的形式，打款也都是公对公。

这种方式其实降低了参与者的风险，同时也让数藏平台本身滑入传统化企业范畴。

很多ip方不懂区块链，平台方就懂吗？

用传统化的团队，传统化的方式，经营所谓最新潮的产品，这种违和感在数字藏品
平台实现了统一。

矛盾本身就存在，只是是否需要爆发，又有没有必要爆发而已。

假设很多平台就是一波流，几个月撤了，他们是否有必要费尽心力打造自己的团队
？平台本身是否也存在不可控风险？留个作业吧，欢迎大家留言，讲述你你的看法
和故事。
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